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COMITÉ REGIONAL CENTRO DE EDUCACIÓN – CTCP 

ACTA No. 007 
FECHA 
 11 de Noviembre de 2022 

ORDEN DEL DÍA: 
 
Reunión: Comité Regional Centro de Educación Consejo Técnico de Contaduría Pública. 
 

1. Ingreso de los participantes. 

2. Saludo y avances con Comité Nacional, presentación de la presidente del Comité 

Regional Centro de Educación. 

3. Presentación de los avances de los trabajos realizados por Objetivos 1, 2 y 3 del Comité 

Regional Centro de Educación. 

4. Compromisos. 

5. Proposiciones y Varios.  

6. Finalización.  

SECRETARIA TÉCNICA:  
Marisol Martínez de la Peña 

PRESIDENTE: 
Dra. María Elena Escobar 

LUGAR: 
Universidad Externado de 
Colombia/Vía Teams 

HORA INICIO 
2:00 PM 

HORA FINAL 
3:00 PM 

 
 

DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA: 
 
1. Ingreso de los participantes – Verificación del Quorum 

 

Siendo las 2:00 p.m., se inicia la reunión con la participación de las siguientes 

universidades a la reunión de la instalación del Comité Regional de Educación centro 

(CTCP), contando con las siguientes participaciones: 

NO. UNIVERSIDAD 
ASISTENTE 

NOMBRE DEL ASISTENTE CARGO 

1 Universidad 
Externado de 
Colombia 

María Elena Escobar Ávila Decana 

2 Universidad La 
Gran Colombia 

Marisol Martínez Directora 

3 Consejo Técnico 
de la Contaduría 
Pública 

Jairo Cervera Consejero 

4 Consejo Técnico 
de la Contaduría 
Pública 

Jorge Patiño Funcionario CTCP 
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5 Universidad La 
Gran Colombia 

Otto Perdigón Docente 

6 Universidad La 
Gran Colombia 

Fredy Guerrero Docente 

8 Universidad de 
Cundinamarca 

Hernán Alejandro Alonso Docente  

9 Universidad 
Javeriana 

Yully Marcela Sepúlveda Docente 

11 Universidad de 
la Salle 

Camilo Franco Docente 

12 Universidad Sur 
Colombiana 

Felix Armando Rojas Docente 

13 Universidad 
Cafam 

Giovanny Andrés Parra Docente 

14 Universidad de 
la Salle 

José Jimmy Sarmiento Docente 

15 Universidad 
Militar Nueva 
Granada 

Robinson Dueñas Docente 

16 Universidad 
ECCI 

Jazmín Lucia Macias Vega Directora 

17 Universidad 
Santo Tomas 

Ciro Alfonso Amaya Docente 

 

 

Una vez verificado el ingreso de los asistentes, se continúa con el orden del día. 

 

2. Saludo y Presentación de la presidente del Comité Regional Centro de 

Educación. 

La presidente del Comité Dra. María Elena Escobar da la bienvenida a los profesores 
asistentes de las diferentes universidades participantes en el Comité. Manifestó que 
el próximo 6 de diciembre del presente año a las 4:00 pm, se realizará la próxima 
reunión del Comité Nacional donde todos los Comités Regionales podrán participar. 
 
Así mismo; hizo referencia sobre la reunión que se realizó a nivel regional donde 
estuvieron los diferentes cinco (5) presidentes a nivel nacional, además a esa 
reunión se contó con el acompañamiento de los dos (2) consejeros técnicos, el Dr. 
Jairo Cervera y el presidente de Consejo Técnico de la Contaduría Pública. El primer 
compromiso era compartir con ellos las diversas conclusiones del comité regional. 
Algunos de los profesores de los grupos regionales manifestaban algo de 
desconfianza por situaciones acontecidas en tiempos anteriores y que ahora se 
siente mayor confianza, así mismo comentó la Dra. María Elena que el Comité 
Nacional manifestaba que la reunión que se realizará en diciembre sea muy 
organizada y que sea de forma conjunta para que cada regional explique los 
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cronogramas de sus actividades (que aún no están conciliados ) y los contenidos de 
las temáticas que a nivel nacional que se están abordando de manera similar. 
 
Manifestó también la posibilidad de que la reunión sobre el lanzamiento de las 
regionales inicialmente quedó para el día 6 de diciembre de 2022 en el horario de 
4:00 pm a 6:00 pm y la labor del Comité Regional Centro consistirá en explicar su 
evolución, en todos estos meses y llevar la propuesta de que se sumen más 
universidades para que así mismo existan aportes en materia de cambios de políticas 
contables, reiterando que el CTCP como intermediario, sumado a que hayan más 
universidades participando en los grupos de trabajo se tendrá más relevancia y 
fuerza frente al gobierno y los resultados serán más óptimos, lo ideal es sumar más 
participantes para lo cual al final de esta reunión, se determinará el listado de las 
universidades que realmente han participado activamente en los diferentes grupos. 
 
Mencionó que el evento presencial se está planeando el próximo año, en este 
encuentro, cada regional se comprometió para definir la posibilidad de la fecha 
estimada inicialmente para mayo y junio de 2023 de forma presencial, la última tarea 
frente al Comité Nacional era llevar la propuesta de investigación con los requisitos 
ISBN con el fin de emitir un documento de investigación, para lo cual este punto se 
abordará respectivamente en la reunión del 6 de diciembre a nivel nacional. 
 
Explicó finalmente, que las propuestas de los temas surgieron desde el Comité de 
Educación Regional Centro y eso hace que se vaya más avanzados en materia del 
trabajo realizado que los demás comités a nivel Nacional, los tres grupos (por 
objetivo) ya tienen información y se ve mejor estructurado el trabajo en la región 
centro. 
 
 
3. Presentación de los trabajos realizados por Objetivos 1, 2 y 3 del 

Comité Regional Centro de Educación. 
 
La presidente del Comité mencionó que cada uno de los grupos ha venido incluyendo 
los temas y se empieza a ver de forma más ordenada el documento que se está 
trabajando, manifestó que en el link correspondiente ya se encuentra el documento 
mucho más avanzando y seguidamente otorgó la palabra a cada grupo:  
 
El grupo 1 ya avanzó sobre el tema de necesidades de la profesión y se invita a que 
todos los participantes lo revisen, mencionó que está puesto en forma de artículo y 
se sigue trabajando y consolidando a medida que se va evolucionando en el mismo. 
 
Respecto, al trabajo realizado por el grupo 2 (objetivo 2), el profesor Alonso 
especifica que se han reunido y que se ha avanzado en el documento borrador con 
la propuesta correspondiente y esperan así mismo, comentarios por parte del resto 
de participantes de cada uno de los equipos ya que la idea es seguir avanzando. En 
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este grupo; se ha abordado el tema de conocimiento y manejado la búsqueda de 
los planes de estudio para evidenciar el conocimiento teórico, entre otros. 
 
El profesor Hernán Alonso, mencionó que adicionalmente, se han realizado 
encuestas y análisis a partir de artículos que se hicieron sobre investigación de los 
diferentes programas de contaduría, de diagnóstico y que epistemológicamente son 
valiosos, llegando así a una construcción reflexiva. Al final se hizo una propuesta en 
cuanto a términos estratégicos y un problema de investigación nacional que ya está 
contenido en el documento. 
 
En cuanto al tercer grupo cuyo objetivo es el tres (3), el cual consiste en analizar y 
aportar en materia de tendencias internacionales de la profesión contable, la 
presentación estuvo a cargo de la profesora Yuly Marcela Sepúlveda de la 
Universidad Javeriana, quien comentó sobre el cargue de la información en el 
documento y que su estructura se encuentra distribuido en partes relevantes como 
la introducción (primer parte), donde se está realizando el contexto de la educación 
contable y quedan cosas por agregar y en la segunda parte es la caracterización por 
jurisdicciones como África, Australia, Brasil y Estados Unidos, faltando aún por definir 
Latinoamérica y Europa. 
 
Finalmente, mencionó que queda pendiente de realizar una revisión en cuanto a 
forma del documento (hilo conductor), a nivel general y la revisión de la parte 
respecto a Australia la cual quedó escrita en inglés, reiterando que al interior del 
grupo queda pendiente una reunión con el fin de realizar la retroalimentación de 
cada uno de los temas abordados internamente. 
 
La Dra. María Helena comentó que se ha venido avanzando respecto del primer día 
y que se están viendo los resultados, posteriormente mencionó que iniciando las 
tareas del Comité Regional Centro hubo una distribución de las temáticas y cada 
universidad se fue uniendo a cada temática, pero que en la actualidad han existido 
cambios en la conformación de esos grupos y que es importante actualizar la 
información respecto a los participantes de cada objetivo, otorgando de esta manera 
la palabra a cada líder para la definición de la conformación actualizada de cada uno, 
así: 
  
Grupo 1. La Dra. María Elena, manifestó que la universidad Externado, ha venido 
trabajando al respecto, de forma individual.   
 
Grupo 2: El profesor Alonso, manifestó que los profesores que han venido trabajando 
son German Zamora, Mary Cárdenas y Rosa Cuellar apoyaron el grupo de trabajo 
en dos actividades relevantes. 
 
Seguidamente, la Dra. María Elena solicitó que en la reunión hay varios profesores 
que recientemente han ingresado a las reuniones y que se aprovechara esa 
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oportunidad haciendo un llamado al respecto a continuar con el desarrollo de las 
actividades de los grupos. El profesor Camilo intervino manifestando su interés en 
continuar en el grupo pese a las fallas de comunicación con el grupo debido a falta 
de tiempo. Así mismo, el profesor Esteban quien ha estado trabajando en la mesa 
de Cali y en la actualidad está trabajando en Bogotá, intervino mencionando que es 
profesor investigador en contabilidad ambiental y que se unirá a este grupo de 
trabajo. 
 
Grupo 3: La profesora Yuly comenta sobre los profesores que están colaborando en 
el grupo, menciona las participaciones de la Universidad la Gran Colombia (Marisol 
Martínez, Fredy Guerrero, Otto Perdigón), intervino la profesora de la Universidad 
de compensar quien manifestó que se está trabajando en la revisión de la literatura 
de Asia (profesora Jenny), la profesora Yuly mencionó también la participación de la 
universidad Santo Tomas, la Universidad de la Salle (quien ha tenido inconvenientes 
de la participaciones no han podido participar en la estructura del documento), sin 
embargo, el profesor José Jimmy Sarmiento comentó que se va a revisar la 
posibilidad de que el documento tenga un impacto académico y que los tiempos que 
se tienen son muy justos y hay una serie de compromisos que son prioridad y por 
esa razón no han podido colaborar como se había definido inicialmente, mencionó 
que el grupo en general construye un insumo que es para el CTCP para una eventual 
propuesta de normatividad y que se hace un esfuerzo en términos de operación que 
no solo debe quedar en el ejercicio de entregar un documento si no derivar en un 
producto que alimente los indicadores de los programas generando investigación y 
que se encuentra a la espera de esa definición para tenerlo en cuenta en las horas 
para el programa que coordina y de esta manera organizar el cronograma de trabajo 
para el otro año (horas de tiempo que se requieren para el trabajo de la U. Salle). 
La profesora María Elena al respecto expresó que el grupo debe llegar a un acuerdo 
para lo respectivo. 
 
Así mismo, en este grupo de trabajo la Universidad Sur Colombiana y ECCI, han 
venido entregando aportes correspondientes. 

 

4. Compromisos 

Se definió que en la próxima sesión se debe presentar el trabajo realizado y demás 
avances por cada grupo, de acuerdo con los cronogramas de trabajo propuestos, la 
reunión se estima para el próximo martes 6 de diciembre de 2022, de forma 
presencial a las 12:00 am (almuerzo). 

 

5. Proposiciones y Varios 

La Dra. María Elena reiteró la invitación a que se continúe avanzando en los temas 
correspondientes y por último, mencionó la importancia de confirmar la reunión en 
la U. Externado de forma presencial al medio día, para realizar la logística del caso 
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y la importancia de que cada grupo realice una exposición sobre sus avances de 
máximo 10 minutos para que todos los participantes cuenten con la información 
correspondiente a lo que todos los integrantes de los equipos estuvieron de acuerdo, 
definiendo que cada líder por objetivo realice una presentación ordenada. 
 
Frente a la publicación de un documento de investigación, cada uno de los grupos 
estuvo de acuerdo en revisar al interior de los equipos esa posibilidad, inicialmente 
no se refleja ningún inconveniente pero se definió que en la reunión del 6 de 
diciembre de 2022, se abordará de nuevo el tema tanto a nivel nacional como 
regional y la definición de la reunión presencial en el auditorio de la U.ECCI, la cual 
se propondría para los meses de mayo o junio, lo cual también sería tema de 
definición en la misma reunión. La U. ECCI, por parte de su representante, manifestó 
que definirá esa fecha al interior de su universidad cuyo fin es cuadrar la logística 
correspondiente.  
 
Finalmente, la Dra. María Elena menciona que es importante contar con la 
colaboración de actualizar la base de datos a través de Jorge Patiño del CTCP, para 
continuar invitando las diferentes universidades a nivel regional para que se animen 
a participar en el Comité.  
 
6. Finalización. 

Se finalizó la reunión del Comité Regional Centro de Educación-CTCP, agradeciendo 
a todos los asistentes, y nuevamente como en todas las reuniones se invita a realizar 
el trabajo correspondiente para hacer realidad el objetivo propuesto en pro de la 
educación de los nuevos profesionales en Contaduría Pública.  
 
 
 
 
 
 
 
 
María Elena Escobar Ávila                                Marisol Martínez de la Peña 
Presidente               SecretariaTécnica  
Comité Regional de Educación Centro           Comité Regional de Educación Centro 


